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【議案】 

 議案第１号 美術品購入選考委員の委嘱について 

【報告事項】 

・博物館・美術館の展覧会及び行事について（博物館・美術館） 

・寄附受納について（未来の教育課） 

・図書館行事等について（図書館） 

・小松市小学校跡地活用検討委員会の設置について（教育庶務課） 

・平成31年度の広域通学生の決定について（学校教育課） 

・寄附受納について（学校教育課） 

 

 

 

 

 

 

 

 



教 育 委 員 会 報 告 

 平成31年１月17日 

【議案】 

 議案第１号 美術品購入選考委員の委嘱について 

所 管 部 課 名  博物館・本陣記念美術館・宮本三郎美術館 

内 容 

 美術品購入基金は，本市美術事業の充実を目的に昭和58年に

設置。基金を活用し美術資料を購入する際は，高い専門性，豊

富な経験等に基づき審議する必要があるため，美術品選考委員

を選考し購入を行ってきた（これまでの経緯は資料参照）。 

 今回，美術品購入基金を活用し新たな美術品を購入する必要

が生じたため，新たに美術品購入選考委員５名を選任するもの

（任期２年）。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 美術品購入にあたっての情報入手方法は。美術品購入にあた

ってはアンテナを高くしておく必要がある。色々な情報がある

なか，日頃，どの様な方法で情報収集を行っているのか。ま

た，これまでどの様な情報提供があったのか。 

 基金を有効に活用して本市の宝の充実を図って欲しい。 

回 答 

【二木博物館館長】 

 今回，購入予定の作品については，画商からの情報提供。購

入にあたっての選考委員は，第三者的な視点から審議を行う必

要があるため別分野の方を委嘱したい。 

 オークション関係の情報誌や所有者などから情報提供を受け

ている。これまでの購入にあたっては，作品の経緯（本市で制

作），県立美術館や他都道府県からの情報提供などからの情報提

供により購入した。 

  議案第１号 承認 

【報告事項】 

件 名 博物館・美術館の展覧会及び行事について 

所 管 部 課 名  博物館・本陣記念美術館・宮本三郎美術館 

内 容 

【博物館】 

 小学校３年生の単元にあわせて「しらべてみよう！むかしの

くらし」展を開催（平成30年12月８日～平成31年３月10

日）。 



【本陣記念美術館】 

 「食の工芸を楽しむ」を開催（平成30年12月８日～平成31

年３月10日）。本陣記念美術館所属品のうち「食」にまつわる

作品を展示。作品数が多いため，２月５日より一部作品を入れ

替える予定。 

【宮本三郎美術館・宮本三郎ふるさと館】 

 「それから～宮本三郎の挑戦～」，「宮本三郎のアトリエによ

うこそ」を開催（いずれも平成30年12月22日～平成31年３

月10日）。 

 宮本三郎記念デッサン大賞展の募集要項が完成（資料参照）。

作品募集は平成31年４月１日から。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 企画展を行うことにアンケートを実施しているか。また，展

示作品の充実をして欲しい。 

【中惣委員】 

 「しらべてみよう！むかしのくらし」について見学した小学

生の感想等はないのか。 

回 答 

【二木博物館館長】 

 アンケートは毎回実施しており，入館者の意見を活かす取り

組みを行っている。 

 作品充実については，収集した情報を基に寄託作品等を増加

させている。 

 校内掲示した後に作文や見学した児童のお礼状等が送られて

くることがある。 

件 名 寄附受納について 

所 管 部 課 名  未来の教育課 

内 容 

 元粟津小学校長（小嶋健男氏）より本市理科教育充実のため

に1,000千円が寄付された。 

 平成31年２月６日に感謝状贈呈式を行う予定。 

教育委員等の意見  特になし 

件 名 図書館行事等について 

所 管 部 課 名  図書館 

内 容 

 １月の行事として絵本を絵札とした「絵本かるた」，色々なジ

ャンルに興味を持ってもらうよう「本の福袋」（袋のテーマに沿

った本を２～３冊）を実施。「本の福袋」は１月５日にテレビ金

沢の取材を受け，早々に全て貸し出された。 



 テーマ展示として干支（猪）や冬にちなんだ本の展示を行っ

ている。また，１月12日に梅原猛氏が亡くなったことにちなみ

関連書籍も展示。 

 ２月16日から３回、図書館所蔵の古文書を活用した古文書講

座を開催予定。 

教育委員等の意見 
【中惣委員】 

 芥川賞，直木賞が発表されたが関連作品の貸し出しは。 

回 答 
【山崎図書館副館長】 

 発表後，すぐにに関連本は「貸出し中」となる。 

件 名 小松市小学校跡地活用検討委員会の設置について 

所 管 部 課 名  教育庶務課 

内 容 

 平成30年４月より松東地区３小学校が統合され松東みどり学

園（小学部）が旧波佐谷小学校において開講。それに伴い，閉

校となった旧西尾小学校，旧金野小学校の跡地活用についての

基本方針を作成するための検討委員会を設定。 

 金沢大学救助，里山，農業振興などの学識経験者等で構成。 

 １校につき３回程度，会議を開催。山間部により近い旧西尾

小学校より検討を開始。第１回検討委員会は平成30年12月27

日に開催。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 大学の教員も重要だが，色々な視点をもった方を委員にすべ

きではないかと思う。 

【吉原委員】 

 跡地活用については，教育委員会が決定するのか 

回 答 
【三ツ橋教育庶務課長】 

 基本方針を教育委員会で検討。 

件 名 平成31年度の広域通学生の決定について 

所 管 部 課 名  学校教育課 

内 容 

 対象校は，松東みどり学園（小学部），松東中学校。今年度

は，松東地区３小学校が統合され初めての募集であったため松

東みどり学園では継続も含め全ての希望者と面談を実施。 

 募集にあたりホームページで義務教育学校のメリット等を掲

載するとともに，対象校２校へのリンクも行った。 

 平成31年度の広域通学生は以下のとおり 

 松東みどり学園 13名（うち新規２名） 

 松東中学校   ９名（うち新規２名） 



 人数は多くはないが，面接を通して教育方針に賛同し，学習

に積極的に参加できる児童，生徒を決定した。 

教育委員等の意見 

【北村委員】 

 面談のうえ教育理念を十分に理解した児童・生徒を決めるこ

とは今後の松東みどり学園にとって非常に重要なこと。教育理

念，方針等をよく伝える工夫をお願いしたい。 

件 名 寄附受納について 

所 管 部 課 名  学校教育課 

内 容 

 前教育委員の蘆邉千鶴子氏より本市英語教育の充実のために

500千円が寄付された。 

 １月17日に感謝状を贈呈。 

教育委員等の意見  特になし 

【その他】 

件 名 次回教育委員会議日程について 

内 容 
 日時：２月12日（火）午後１時30分 

 場所：小松市役所 ６階 教育長室 

【教育委員からの意見・提言】 

北村委員  特になし 

吉原委員  特になし 

中惣委員  特になし 

勝木委員  特になし 
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